



- 遊びの目的にあった材料や用具などを自分で選び、描いたり作ったりする。
- 聞いている人が分かりやすいように、はっきりと話す。
- カスタネットやタンブリン、スズ、トライアングルなどを使ってリズム打ちを楽しむ。

○身近な自然にかかわり、遊びに自然物を取り入れながら楽しむ。

- 木の葉や木の実などを集めて、製作活動に活かしたり、遊びに使ったりする。



- 友だちと相談してアイデアを出し合い、協力して遊びを進めていく。
  - 友だちと気持ちを合わせて歌ったり、いろいろな楽器を組み合わせ楽しく合奏したりする。
- 秋から冬への季節の変化に気づき、興味や関心など持って関わる。
- 木の葉や木の実を遊びに取り入れ、数量や図形などに関心をもつ。
  - 落ち葉の様子や変化する空のようす、風の冷たさに気づき、秋から冬への移り変わりを知る。
  - 気づいたことや発見したことを教師や友だちに伝える。

## 運動会アンケート ありがとうございます！

運動会の際にはアンケートにご協力いただきまして、ありがとうございました。26人から回答をいただきました。種目数についてはちょうどいいが25、多いが1でした。終了時刻がかなりオーバーしたのですが、内容を工夫して来年度もこれぐらいの数でいきたいと思えます。良かったと思われる種目で多かったのは、「もえろたけうま」「ぴかぴかこっぽり」「いもむしちょうちよたっち」「すすめがたんごとんでんしゃ」「くわがたむしりれー」「ちーたーしっぽとり」です。一人一人のがんばりが見える種目、親子で楽しめる種目、競争ゲームが好印象だったようです。バランスを考えながら種目を決めていきたいです。「子どものがんばりが見えましたか」という問いに対しては、ほとんどの方が見えたと回答していただき、子どもたちのやる気や元気、がんばりを具体的に挙げていただきました。ほめて認めていくことが次への成長につながると、うれしく思いました。ご意見・ご感想は、おおむね好評でしたが、「時間が長くかかりすぎた」「わかりにくい種目があった」「園児の土いじりが気になった」「園児以外の子どもたちの参加態度がよくなかった」の趣旨の意見が複数ありました。子どもたちの体力、気力を考えると2時間半が適当だと考えますので、内容をより精選していきたいです。わかりにくさについては、そのとおりだと思いますので次年度は何らかの形で説明を考えていきたいです。園児の土いじりについてこれはまだまだ指導のいる部分です。自分の興味のあることやがんばらなくてはいけないことへの集中力は高まっていますが、自分の番でないときや我慢しなければいけないときなどにすぐに退屈してしまいます。進級にむけて続けて支援していく所存です。そのほかのご意見も今後の保育に生かすべきところは生かしてまいります。ありがとうございました。

### 11月の行事予定



- |                                      |                         |
|--------------------------------------|-------------------------|
| 1日(土)～2日(日)市秋のフェスティバル「子ども美術作品展」(市役所) | 15日(土)ミュージックケア(降園11:30) |
| 4日(月)魚のつかみどり・塩焼き                     | 17日(月)振替休業日             |
| 6日(木)加東消防署見学(弁当)                     | 19日(水)地域の方読み聞かせ         |
| 7日(金)玉ねぎ植え予定                         | 21日(金)給食センター見学          |
| 11日(火)～15日(土)幼稚園オープン                 | 26日(水)ひよこくらぶ サッカー教室     |
| 11日(火)兵教大吹奏楽部演奏会、                    | 28日(金)親子読書 PTA役員会       |
| 12日(水)食育講演会、親子クッキング                  | ※PTAアルミ缶回収(11月4日～7日)    |
| 13日(木)身体測定、安全点検、幼稚園評議員会              |                         |
| 14日(金)サッカー教室                         | 12月5日(金)なかよし会(音楽発表会)    |



